

Conférence de presse

A la découverte du Gabon profond

P.F.
Libreville/Gabon

L'archidiocèse de Libreville propose aux adolescents gabonais de participer, le temps d'un mois, à un camp de vacances itinérant. L'occasion de se découvrir soi-même, et de découvrir les autres.

PARTAGER un moment de convivialité, de découvertes et de spiritualité, telle est la mission que se donne le Camp de vacances de Mayumba 2015. Du dimanche 26 juillet au dimanche 23 août, la Coordination paroissiale des jeunes (CPJ) de la Cathédrale Sainte-Marie convie les jeunes Gabonais, qu'ils soient chrétiens ou non, à se rendre à Mayumba, dans la province de la Nyanga. L'objectif est d'offrir à ces adolescents des vacances tournées vers la nature et

la vie en communauté. C'est la substance de la conférence de presse organisée, hier, à Sainte Marie.

Au programme de ce voyage itinérant, cours de chant, de danse, de théâtre, prières ou encore initiation aux premiers secours. Le camp partira de Libreville pour rejoindre Saint-François Xavier de Lambaréné, Notre-Dame des Trois Épis de Sindara, Saint-Augustin de Lémbamba, Saint-Joseph de Tchibanga et Sainte-Thérèse de l'Enfant Jésus de Mayumba. Pour le coordinateur général du camp, Geoffroy Lemboumba, "nous souhaitons permettre aux jeunes de changer d'air, de ne pas perdre leur temps à la maison". Ils pourront, entre autres, visiter l'Hôpital Albert Schweitzer, la Paroisse Notre-Dame de Lourdes de Dibwangué et la Mission Sainte-Odile.



Photo : P.F.

Le coordinateur général, Geoffroy Lemboumba (2e à gauche), a présenté aux journalistes le programme des activités prévues.

Cette année, le thème choisi par l'archidiocèse de Libreville est : "Découvrir la merveille que je suis". Les initiateurs du camp cherchent avant

tout à guider les jeunes dans une période difficile faite de questionnements. "Les adolescents ont très souvent une mauvaise opinion d'eux-mêmes. Nous voulons leur montrer que chaque individu est unique", a déclaré le Père Jean-Charles Demelle. Il est appuyé par la conseillère en spiritualité du camp, Flora Bella : "Beaucoup ignorent qu'ils ont des talents, qu'ils ont quelque chose à apporter à la société".

L'initiative n'est pas nouvelle. La CPJ de la Cathédrale Sainte-Marie a déjà organisé, par le passé, des

camps de vacances à Saint-Dominique de Mouanda, Sainte-Anne du Fernan-Vaz, Saint-André et Sainte-Marie pour tous. Il reste encore quelques places pour participer au camp de vacances proposé cette année. L'inscription, d'un montant de 70 000 francs, couvre les dépenses liées au transport, à l'alimentation et aux diverses activités. Une occasion unique, offerte aux jeunes qui n'ont pas la chance de partir en vacances, de s'ouvrir aux autres et à eux-mêmes. Tout en découvrant le Gabon profond.

Expédition scientifique

Des gravures rupestres dans les grottes de Lastoursville



Photo : DR

Parmi les découvertes, les fresques minérales.

AEE (Source ANPN)
Libreville/Gabon

L'EQUIPE d'archéologues et de spéléologues dirigée par Richard Oslisly, qui explore actuellement les grottes de Lastoursville, dans la province de l'Ogooué-Lolo, vient d'annoncer la découverte de nouvelles gravures rupestres. « Ces petites gravures rupestres ont été découvertes dans une petite chambre relativement sèche dans la grotte de Lipopa 1. Elles ont été finement ciselées dans la roche à l'aide d'objets en fer probablement de petits burins. Elles consistent en 4 petits demi-anneaux surmontés de 8 formes de "U" disposés à l'envers dans la partie gauche, et à droite un grand "I" à 4 branches aux formes arabesques », a précisé Richard Oslisly. Dans cette petite chambre, ont aussi été découverts des fragments de

poterie dont certains décors relèvent de la tradition culturelle Lopé, reconnue depuis Lambaréné jusqu'à Lastoursville, chronologiquement cernée entre le 12e et le 18e siècle. Des charbons de bois associés avec les tessons de poterie seront prochainement datés par la méthode carbone 14. Ce qui permettra de situer les dates d'occupation de la grotte Lipopa 1 avec une relative précision.

« Après les découvertes de gravures rupestres d'Epona, Elarmékora, Kongo Boumba, Doda dans le parc national de la Lopé, de Kaya-Kaya dans le Haut-Ogooué, les petites gravures rupestres de Lastoursville démontrent que la vallée de l'Ogooué a été un passage obligé des métallurgistes des temps anciens, qui ont laissé sur les roches des messages gravés, dont on a perdu la signification », soutient Richard Oslisly.

MINISTERE DE LA FORET, DE L'ENVIRONNEMENT
ET DE LA PROTECTION DES RESSOURCES NATURELLES
SECRETARIAT GENERAL
DIRECTION GENERALE DE L'ENVIRONNEMENT
ET DE LA PROTECTION DE LA NATURE
DIRECTION DES ETUDES, DU CONTENTIEUX ET
DU DROIT DE L'ENVIRONNEMENT
SERVICE DES ETUDES, DE LA CARTOGRAPHIE
ET DE LA DOCUMENTATION



N 1266 MFEPN/SG/DGEPN/DECDE/CSECD

Communiqué

La Direction Générale de l'Environnement et de la Protection de la Nature informe le public et les administrations que les rapports des études de Cadre de Gestion Environnementale et Sociale (CGES) et de Cadre de Politique de Réinstallation (CPR), relatifs au « Projet de Développement des Infrastructures Locales (PDIL 2) » ont été déposés auprès de ses services par la Commission Nationale des TIPPEE.

Conformément aux dispositions de l'article 2 du décret 539/PR/MEFEPEN du 15 juillet 2005, réglementant les études d'impact sur l'environnement, ces documents sont consultables pour information dans les locaux de la Direction Générale de l'Environnement et de la Protection de la Nature sise au 5^{ème} étage de l'immeuble abritant les services du Ministère de la Forêt, de l'Environnement et de la Protection des Ressources Naturelles ainsi qu'au Secrétariat Permanent de la Commission Nationale des TIPPEE sis à l'Immeuble Volvo/Glass et dans les Mairies Centrales des neuf capitales provinciales du Gabon.

Fait à Libreville, le 20 JUIL. 2015

Le Directeur Général de l'Environnement
et de la Protection de la Nature

(Signature)
Louis Léandre EBOBOLA TSIBAH
LE DIRECTEUR GENERAL